



FUERA MÁSCARAS



POR CALLO
DE HACHA

@CALLODEHACHA

DOS PÁJAROS DE UN TIRO

La semana pasada, en este mismo espacio le desmenuce, una por una las 20 reformas constitucionales que, el titular del Ejecutivo envió al congreso para que fuesen aprobadas antes de que se acabe su sexenio (al que, por cierto, le quedan solamente ocho meses).

Para discutir las reformas, la Cámara de Diputados anunció que realizará foros regionales, mismos en los que la Coordinación política del Senado aprobó participar.

A pesar de que la oposición también aceptó participar en estos foros, algunos personajes ya han advertido que no hay tiempo para cumplir los designios presidenciales, por lo menos durante este sexenio.

Por ejemplo, Julien Rementería, el coordinador de senadores de Acción Nacional aseguró que la decisión de hacer foros fue enteramente de Morena, por lo que cada partido decidirá si sus integrantes acuden o no a todos.

También declaró que los tiempos para discutir las reformas son muy forzados y no alcanzarán para aprobarlas.

Según él, esto deja en claro que "Morena y el gobierno federal sólo utilizan este paquete de iniciativas con fines electorales".

Por otra parte, Clemente Castañeda el coordinador de senadores de Movimiento Ciudadano, invitó al grupo de Morena a presentar ellos mismos 11 de las iniciativas del presidente en el Senado.

Esto, con el fin de que se aprueben más rápidamente y quede claro que no solamente lo hacen por conseguir votos. Touché.

Y por el otro lado, lo que hace pensar que las reformas siempre estuvieron pla-

neadas como una campaña política a favor de la candidata oficialista es su poca factibilidad económica.

Organizaciones de la derecha económica como el IMCO, México Evalúa y México ¿Cómo Vamos? Aseguraron que llevar a cabo este paquete legislativo podría representar incrementos importantes en las presiones de gasto para el Gobierno federal, sobre todo las referentes a incrementar la pensión de las personas jubiladas, la de aumentar el salario mínimo de maestros, policías y soldados, y la de reestructurar las funciones de las Empresas Productivas del Estado".

Las 20 iniciativas, añadieron, no están acompañadas por un estudio de impacto presupuestal ni evaluaciones financieras.

Pero aquí es donde les pregunto, ¿qué proyecto de la 4T si? Pareciera que no han entendido nada.

Cabe destacar que al Senado de la República le quedan solamente 20 sesiones antes de concluir esta legislatura. Aunado a ello, tienen más de 5 mil asuntos pendientes.

Sin embargo, por decisión de los partidos Morena, del Trabajo y PVEM, que conforman el bloque oficialista, se les dará prioridad a las reformas presidenciales.

El coordinador de diputados de Morena, Ignacio Mier, informó que los foros dieron inicio ayer, miércoles 21 de febrero.

Aunque quizás ninguna de estas iniciativas pase, este paquete de reformas es el testamento político de López Obrador.

Una especie de carta con dedicatoria a Claudia Sheinbaum para asegurarse de la continuidad de su proyecto de país.

Y si de paso sirve para recordarle a los votantes de qué se trata la campaña de Claudia Sheinbaum, pues qué mejor. Cómo dirían por ahí: dos pájaros de un tiro.

Lo que hace pensar que las reformas siempre estuvieron planeadas como una campaña política a favor de la candidata oficialista, es su poca factibilidad económica, pues las 20 iniciativas no están acompañadas por un estudio de impacto presupuestal ni evaluaciones financieras



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

EL INDEPENDIENTE

4

22/02/2024

OPINIÓN

